

La Fondation de la Faune du Québec

Isabelle Couture

Numéro 51, automne 1997

Castor, chat, outarde... Les animaux dans notre histoire

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/8143ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Les Éditions Cap-aux-Diamants inc.

ISSN

0829-7983 (imprimé)

1923-0923 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer cet article

Couture, I. (1997). La Fondation de la Faune du Québec. *Cap-aux-Diamants*, (51), 41-41.



La Faune en Héritage

La Fondation de la Faune du Québec

par Isabelle Couture

Créée le 15 juin 1984, en vertu de la Loi sur la conservation et la mise en valeur de la faune, la Fondation de la faune du Québec est une corporation à but non lucratif, mandataire du gouvernement, qui relève du ministre de l'Environnement et de la Faune. Organisme gouvernemental extrabudgétaire, elle tire ses revenus de trois sources : les contributions des pêcheurs, des chasseurs et des trappeurs ; les fonds investis par des partenaires gouvernementaux ou privés qui soutiennent des projets de la Fondation ; les divers programmes de collecte de fonds adaptés aux individus et aux groupes. Elle intervient pour les habitats et la faune des milieux aquatiques, terrestres et

Après dix ans d'activités, la Fondation est un organisme jeune et en pleine évolution qui a favorisé un changement de mentalités orienté vers l'obtention de résultats concrets. Elle a mis en place le cadre de partenariat longtemps désiré en matière d'habitats et les programmes de collecte de fonds nécessaires à son action.

Partenariat et actions concrètes sur le terrain

Grâce au dynamisme des organismes du milieu, la Fondation est présente aux quatre coins du territoire québécois. Les quelque 16 millions \$ investis depuis

800 projets, qui totalisent des déboursés de quelque 65 millions \$ provenant de divers partenaires, la Fondation a pris en charge ou supervisé l'acquisition de 2 500 hectares (1 hectare équivaut à la superficie d'un terrain de football) d'habitats fauniques sur 26 sites du Québec, un coût total de 5 millions de dollars financé par de nombreux partenaires.

Une demande en croissance, un besoin d'appuis

Pour travailler à maintenir la biodiversité, la Fondation doit compter sur un financement diversifié. C'est pourquoi, en 1997-1998, la Fondation intensifiera ses démarches pour associer un plus grand nombre d'entreprises et d'individus à ses réalisations. Que ce soit pour venir en aide aux habitats fauniques durement touchés lors des pluies diluviennes de juillet 1996 ou pour soutenir les initiatives de conservation et de mise en valeur des habitats d'espèces animales non prélevées ou dont la situation est jugée préoccupante, la Fondation a besoin de l'appui des nombreux amateurs de la nature du Québec. ♦



humides dans une stratégie globale visant la conservation de la biodiversité du Québec. Ses champs d'intervention sont : la protection et la mise en valeur des habitats, l'acquisition de connaissances ainsi que l'information et la sensibilisation.

dix ans par la Fondation ont des répercussions positives non seulement sur la nature, mais également sur toute la société québécoise, compte tenu de l'importance économique et sociale des activités liées à la faune. En plus d'avoir participé à plus de

1. Buse pattue (*Buteo lagopus*).
(Fondation de la Faune du Québec, N/Réf : 8161-042)

2. Épandage de gravier lors de l'aménagement de frayères au ruisseau Bouleau-Sapin en 1996 dans la ZEC des Nymphes.
(Fondation de la Faune du Québec).

Isabelle Couture est directrice des communications à la Fondation de la faune du Québec.